



gelaran pilkada pemenangnya ialah calon-calon yang seperti tersebut diatas. Sekalipun sebenarnya ada calon lain yang tingkat kekuatan financial ataupun pendukungnya lebih kuat.

Kemenangan calon yang berasal ataupun yang di dukung oleh Nahdlatul Ulama tidaklah aneh. Sebab apabila dilakukan sebuah survey, hampir sebagian besar masyarakat Sidoarjo ialah jama'ah NU. Dimana secara umum kita ketahui jama'ah NU mempunyai tingkat persatuan dan ketawadu'an yang sangat tinggi. Oleh sebab itu, maka dapat dengan mudah warga Nahdliyin disatukan untuk dapat mendukung calon dari kalangan mereka sendiri. Meskipun itu masih ada sebab lain yang menyebabkan calon-calon dari unsur Nahdlatul Ulama mudah memenangkan Pilkada Sidoarjo.

Untuk itu dalam bab berikut ini akan saya sajikan sebuah analisa mengenai gelaran Pilkada di Kabupaten Sidoarjo sejak tahun 2005 hingga 2015. Yang mana dalam setiap gelaran itu proses Pilkada selalu dimenangkan oleh calon yang di dukung dan berasal dari kalangan Nahdaltul Ulama. Secara garis besar saya ingin menyoroti peran besar Nahdlatul Ulama dalam setiap gelaran Pilkada di Kabupaten Sidoarjo.

## **A. Peran Nahdlatul Ulama Cabang Sidoarjo Dalam Pilkada Kabupaten Sidoarjo Tahun 2005**







berkembang di masyarakat bahwa seorang kiai sebagai alat penarik massa. Apapun yang dikatakan seorang Kyai pasti akan dipatuhi, tak ayal hal ini dijadikan sebagai strategi untuk menarik massa. Karena barang siapa yang bisa mendekati Kyai atau tokoh yang berpengaruh bisa dipastikan ia mendapatkan suara banyak dan memperoleh kemenangan.

Bisa disimpulkan bahwa pada pilkada tahun 2005 ini NU Cabang Sidoarjo tidak melakukan politik secara praktis untuk merebut kekuasaan atau pimpinan kabupaten Sidoarjo, akan tetapi pada pilkada tahun 2005 NU Cabang Sidoarjo melakukan pemanduan dan pengawalan terhadap jalannya pilkada Sidoarjo supaya berjalan dengan demokratis, jujur, aman, dan damai. Selain itu, ia menentukan langkah-langkah yang sesuai dengan porsinya sebagai organisasi sosial keagamaan. Hal ini bertujuan agar jama'ah NU tidak dimanfaatkan oleh beberapa pihak demi kepentingannya sendiri. Secara perseorangan arah posisi warga NU Cabang Sidoarjo dalam Pilkada tahun 2005 berada di pihak Win Hendarso – Saiful Ilah, hal ini terjadi selain karena adanya hubungan kedekatan antar keduanya dengan para ulama sesepuh, dan kyai NU, keduanya dianggap layak untuk melanjutkan memimpin Kabupaten Sidoarjo.

## **B. Peran Nahdlatul Ulama Cabang Sidoarjo dalam Pemilihan Kepala Daerah Kabupaten Sidoarjo Tahun 2010**

Pada pilkada Sidoarjo tahun 2010, bisa dikatakan NU Cabang Sidoarjo bersikap “Vulgar” dalam hal memberi dukungan terhadap pasangan calon tertentu. NU Cabang Sidoarjo ini secara terang-terangan mendukung pasangan









mengalami perpecahan yang diakibatkan dualisme pendukung pada pilkada 2015. Oleh karena itu, Pengurus Cabang NU Sidoarjo (PCNU) segera mengambil tindakan. Yakni dengan dikeluarkan surat netral dalam pilkada 2015. Dalam surat tersebut PCNU Sidoarjo menyatakan akan netral dalam pilkada Sidoarjo yang diselenggarakan pada 9 Desember 2015 tersebut. Hal ini bertujuan untuk menepis anggapan bahwa PCNU telah memberikan dukungan terhadap salah satu pasangan calon tertentu, yang sebelumnya telah dilakukan oleh kalangan elit NU Cabang tertentu maupun MWCNU, dan memberikan keluasaan terhadap warga NU secara person untuk mendukung salah satu pasangan calon bupati dan wakil bupati pada pilkada 2015.

Surat netral tersebut tak mempunyai dampak cukup berarti bagi MWC dan Banom, karena bisa dilihat muatan berita dari surat kabar harian Jawa Pos pada hari Jumat 23 Oktober 2015 menerbitkan berita dengan judul "*MWC dan Banom Tetap dukung Saiful- Nur Ahmad*". Dalam berita tersebut dijelaskan bahwa MWCNU tetap memberikan dukungan terhadap pasangan Saiful- Nur Ahmad, karena gabungan dari MWC NU se- Kabupaten Sidoarjo yang ada didalam Tim Bintang Sembilan sudah melakukan sosialisasi terhadap warga NU dan hampir dilakukan diseluruh kecamatan yang ada di Sidoarjo. Begitupula yang terjadi pada Banomnya, seperti GP Ansor dan IPNU, keduanya sudah melakukan dukungan terhadap pasangan Saiful-Nur Ahmad dan ketika surat netral tersebut diedarkan



